

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

PREPARAN MESAS DE TRABAJO PARA UNA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La diputada Connie Herrera de Querétaro Independiente y presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, presentó la metodología que encaminará a una Ley de Participación Ciudadana real, donde la gente decida. Ayer, en sesión de la Comisión de Participación Ciudadana, la legisladora presentó el procedimiento para los diálogos ciudadanos en conjunto con el Observatorio Ciudadano, con el propósito de lograr una Ley de Participación Ciudadana que atienda y empodere a la sociedad. La intención es la de construir con los ciudadanos propuestas que ayuden a mejorar los mecanismos de participación ciudadana. Durante la sesión de la Comisión de Participación Ciudadana, estuvieron presentes integrantes de la sociedad en general, así como la consejera del IEEQ, **Yolanda Elías Calles**, miembros de Fecapeq y del Observatorio Ciudadano. (AM 6)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2020/02/27/participacion-ciudadana-sesiona-para-modificacion-de-la-ley/>

VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

CAPACITA IEEQ EN MATERIA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, lleva a cabo un programa de capacitación en materia de violencia política de género (VPG). El objetivo es ampliar el conocimiento sobre el tema y desarrollar líneas de acción para la atención de este tipo de violencia, durante el proceso electoral y en el ejercicio de un cargo público; a través de las instituciones administrativas, judiciales y penales competentes. Como parte del programa, se analizan: el trámite de quejas y denuncias por VPG, la atención a la denunciante/víctima, las medidas cautelares y su cumplimiento, los instrumentos efectivos de colaboración institucional, la evaluación de riesgo cuantitativo y cualitativo para el plan integral de protección y la tipificación de la violencia política de género. La capacitación está dirigida a integrantes del funcionariado del IEEQ, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, el Instituto Queretano de las Mujeres, la Fiscalía General del Estado, la UAQ y otras instituciones. La primera conferencia 'Violencia política en razón de género' fue impartida el 17 de febrero por Carla Elena Solís Echevoyen, Ex Fiscal de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), quien dijo que existe violencia política con elementos de género cuando: se dirige a la mujer por el solo hecho de serlo y tiene impacto en las mujeres o las afecta desproporcionadamente; con afectaciones al voto y al desarrollo del cargo público. El 19 de febrero, la especialista Ma. De los Ángeles Fromow Rangel dictó la conferencia 'Tipificación de la violencia política en razón de género', en la que destacó la importancia de la identificación de la VPG, la atención cercana, la cultura de la denuncia y las acciones de los partidos políticos en este tema. De igual manera, Ezequiel Bonilla Fuentes y Brian Antonio Castro Rodríguez del Instituto Nacional Electoral (INE), compartieron el 24 de febrero, la plática 'Medidas cautelares dentro de los procedimientos sancionadores por violencia política de género'; en la que señalaron que los actos de VPG pueden ser el impedir el registro de una candidatura, agresiones físicas o sexuales, agresiones contra la familia o seguidores, amenazas, intimidación, burlas, difamación, impedir la asunción del cargo, entre otros. La capacitación continuará con las conferencias 'La transversalidad de la perspectiva de género como herramienta para erradicar la violencia política hacia las mujeres' y 'Juzgar con perspectiva de género', los días 28 de febrero y 3 de abril, respectivamente.

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

<https://noticias79mx.com/?p=153844>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/busca-ieeq-evitar-violencia-politica-de-genero/>

NIEGA ACTIVISTA SER UTILIZADA PARA “GOLPEAR” A DIPUTADA

Por Katia Lemus

Maricruz Ocampo Guerrero, integrante de Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo (Celapaz), negó que esté siendo utilizada para “golpear” penal y electoralmente a la diputada del Partido Encuentro Social, Elsa Méndez Álvarez. Esto luego de que Julio Aldape Moncada, asesor jurídico de la legisladora, afirmó (sin dar nombres) que se ha utilizado a activistas locales para denunciar penal y electoralmente a Méndez Álvarez; y dado que ella denunció ante el **Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ)**. Ocampo Guerrero calificó como desafortunadas las declaraciones del abogado, sobre todo porque las personas que trabajan en la defensa de los derechos humanos de mujeres, niños, adultos mayores, personas indígenas y de la comunidad lesbianas, gays, bisexuales, trans e intersexuales (LGTBI+) no reciben dinero de los municipios, estado o federación. “La gran mayoría de nosotros, y habrá sus excepciones, no recibimos ni un peso del estado, ni de los municipios, ni de la Federación porque lo hacemos con una profunda convicción y compromiso; entonces decir que nos están utilizando, pone en tela de juicio nuestro trabajo (...) si el abogado Aldape o la diputada tienen conocimiento de que un defensor, defensora o activista está actuando con malicia y pueden demostrar que esa persona pertenece a un partido político y está recibiendo dinero pues por favor lo diga y lo señale porque eso nos ayuda a los defensores y defensoras a no apoyar causas que son contrarias a lo que nosotros hacemos”. Luego de que Méndez Álvarez asegurara que hay una persecución en su contra por el hecho de ser mujer, Ocampo Guerrero consideró que su argumento es incorrecto. “No la están señalando por el hecho de ser mujer, sino por su franca oposición a la protección, respeto, garantía y promoción de los derechos humanos (...); porque discrimina por la preferencia sexual u orientación sexual de las personas y por su discurso de odio”. Confío en que la Fiscalía General del Estado de Querétaro aclare si la legisladora está siendo investigada y por qué delito; y en caso de que así sea actúe conforme a derecho y, si es el caso, consigne la carpeta de investigación ante un juez para que determine o no la responsabilidad de la diputada. (CQRO 4)

<https://codigoqro.mx/2020/02/26/niega-activista-ser-utilizada-para-golpear-a-elsa-mendez-2/>

CONVOCATORIA PARA CONSEJERÍAS DEL INE

INICIA CUENTA REGRESIVA PARA RENOVACIÓN DE 4 CONSEJEROS DEL INE

Por Erika Flores

La pugna está entre dos posturas; usar la mayoría de Morena o buscar consenso con la oposición; en el listado de aspirantes consejeros distritales de Oaxaca, Chiapas, SLP, Tabasco, Veracruz y CDMX. Sólo hay cuatro sillas, pero en seis días 62 aspirantes al cargo de consejero del Instituto Nacional Electoral, acudieron ya acudieron a la Cámara de Diputados para inscribirse en este proceso de selección. Más hombres que mujeres; pero hasta hoy, el denominador común en la mayoría es pertenecer o haber sido miembro del consejo electoral o Tribunal Electoral, en sus entidades de origen. El listado de aspirantes dado a conocer al corte, es que hay consejeros distritales de Oaxaca, Chiapas, San Luis Potosí, Tabasco, Veracruz y CDMX, entre otros. También se han registrado académicos de universidades públicas y privadas. En un impecable traje gris, **Luis Espíndola consejero electoral en Querétaro**-acudió esta mañana a dejar su documentación al salón Protocolo. Me fue muy bien, -dice a LSR- el proceso fue ágil y transparente por el personal de servicios parlamentarios. Agregué mi declaración patrimonial, fiscal y de

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

conflicto de intereses, aunque no venía en la convocatoria; pero lo hago en abono a la transparencia. Llego solo, no vengo acompañado por ningún partido político, mi trayectoria ha sido puramente institucional. Usted sabe que ésta, en gran medida, es una decisión política ¿Cómo brincaré esa parte -El perfil de consejero electoral es que debe ser apolítico, con sensibilidad democrática y conocimiento técnico de la autonomía del Instituto, tengo plena confianza en eso (...)

<https://lasillarota.com/nacion/inicia-cuenta-regresiva-para-renovacion-de-4-consejeros-del-ine-ine-cte-cndh/365140>

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

-LA CARAMMBADA! - Candidatos. Que en la lista preliminar de aspirantes a la Consejería del INE aparecen tres queretanos: José Manuel Sabino Bustamante, **Luis Espíndola Morales** y **Luis Octavio Vado Grajales**, consejeros estatales los tres. (PA 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

“MORENA BUSCA APOYO DE CHIQUIPARTIDOS PARA GANAR ESPACIOS”

Por Zulema López

El PRI teme que Morena aproveche la creación de nuevos partidos políticos para tener partidos satélites, con los que podría imponerse en San Lázaro. Paul Ospital, presidente del Comité Estatal del tricolor, estimó que se recurriría a los “chiquipartidos”, aunque reconoció que deberán cumplir los organismos que quieran registro. (EUQ)

QUE EL PAN ASUMA SU RESPONSABILIDAD Y NO ACHAQUEN LOS PROBLEMAS A OTROS: PAUL

“Lo que les pido es que asuman la responsabilidad de sus actos, llevan casi un sexenio y el Municipio de Querétaro las dos administraciones, y no le pueden dar solución tangible a los problemas que hoy están afectando a los ciudadanos”, externó el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, ante las reacciones que ha tenido el CDE del tricolor por alzar la voz ante la falta de resultados de los gobiernos municipal y estatal. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PARÁLISIS CHINA AFECTA A 20 EMPRESAS LOCALES

La Canaco alertó que la contingencia sanitaria que paraliza a China desde hace meses por el coronavirus ya tiene efectos negativos en al menos 20 empresas locales, afirmó el presidente de la Cámara, Carlos Habacuc. (DQ, principal)

N: PENA CAPITAL A FEMINICIDAS

El gobernador Francisco Domínguez respondió a la pregunta expresa, que ante la ola de feminicidios registrados en el país en las últimas semanas y la postura del PVEM al respecto para instaurar la pena capital: “dan ganas” de que se aplique a feminicidas; sin embargo, México podría estar preparado. “No sé si estamos preparados en el país,

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

no tengo la seguridad, sí dan ganas de en esto de los feminicidios, pero se tendría que hacer un gran debate otra vez en las cámaras federales"- dijo. (N, principal)

AM: MÁS DE 962 ACCIDENTES, ASOCIADOS AL ALCOHOL

Según la SSPMQ, tan solo en la capital, en comparación con 2018, durante 2019 disminuyeron en 13% los aseguramientos por alcoholimetría (388 mujeres y 2 mil 278 hombres). (AM, principal)

EUQ: "SÍ DAN GANAS" DE LA PENA CAPITAL A FEMINICIDAS: FDS

"Sí dan ganas" de aplicar la pena de muerte a delincuentes, como feminicidas, tal como lo proponen a nivel nacional; sin embargo, es un análisis que debe hacer el Legislativo para determinar si en México se está preparado, dijo el gobernador Francisco Domínguez. (EUQ, principal)

CQRO: CONFIRMA FISCAL DENUNCIA E INVESTIGACIÓN POR DISCRIMINACIÓN CONTRA DIPUTADA

Alejandro Echeverría, titular de la FGE, confirmó que existe una denuncia e investigación en contra de la diputada local del PES, Elsa Méndez por el delito de discriminación. (CQRO, principal)

PA: AMPARAN JUECES A ENFERMOS

A pesar de que el gobierno estatal se quiere lavar las manos en las graves fallas del sector salud, cuyo manejo exigió y asumió, todos los días hay quejas y denuncias de los usuarios no solamente por la falta de medicamentos sino por la negligencia en los servicios, que se niegan o pretenden cobrar indebidamente. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO ESTÁ LIBRE DE OBSERVACIONES FISCALES

Por Anaíd Mendoza

Nuevamente Querétaro es el único que no tiene observaciones en el Sistema Nacional de Fiscalización, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, indicó el gobernador Francisco Domínguez, tras asistir al Consejo Nacional de Armonización Contable. (DQ)

ANUNCIAN 67.84 MDP PARA OBRAS EN JALPAN Y ARROYO SECO; ARRANCA PROGRAMA CONTRA INCENDIOS

Con el objetivo de realizar obras de impacto social, el gobernador Francisco Domínguez anunció que se destinarán 37.34 mdp para el municipio de Jalpan de Serra y 30.5 mdp para Arroyo Seco, recursos que serán depositados a las referidas demarcaciones serranas. Durante su tercero y último día de actividades en la zona serrana de la entidad, el mandatario estatal y Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, pusieron en marcha los programas "Por tu vivienda", en Jalpan de Serra, y el de "Detección, prevención y combate de incendios forestales 2020", en Arroyo Seco. (CQRO)

ARRANCA EL PROGRAMA DE DETECCIÓN, PREVENCIÓN Y COMBATE DE INCENDIOS FORESTALES 2020

El gobernador Francisco Domínguez encabezó el arranque del Programa de Detección, Prevención y Combate de Incendios Forestales 2020. Se activan 64 brigadistas pertenecientes a la SEDEA y se cuenta con un fondo de más de 8 millones para estas acciones. (AM)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

ARRANCA EL PROGRAMA DE VIVIENDA

Por Anaíd Mendoza

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, -en representación del gobernador- encabezó la ceremonia del arranque regional del Programa Vivienda con una inversión de 37.3 mdp para el municipio de Jalpan de Serra. “El gobernador duplicó esta bolsa, que aquí en la zona serrana se harán alrededor de 50 acciones de vivienda, pero en global en todo el estado se estarán invirtiendo aproximadamente 150 mdp de pesos en este programa de vivienda”. (DQ)

EJECUTARÁN 30.5 MDP EN ARROYO SECO

El gobernador Francisco Domínguez anunció que Arroyo Seco contará con una bolsa de 30.5 mdp, destinados para obra de infraestructura social como vivienda, pavimentación de calles, urbanización de comunidades y construcción de cuartos para adultos mayores. El mandatario estatal abundó que en Arroyo Seco se pondrán en marcha 90 acciones en 10 localidades, que incluyen cuartos y baños para adultos mayores además de techos firmes para este sector de la población. (DQ, N, EUQ)

DEBE ANALIZARSE CON CUIDADO LA PENA DE MUERTE

México no está listo para aplicar la pena de muerte a violadores y feminicidas como lo propone el PVEM, indicó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez. También, dijo que existe una demanda social de justicia por los recientes caso de feminicidio que se presentaron, pero el tema debe analizarse. (AM, CQRO)

ESTE 27 DE FEBRERO VENCE PLAZO PARA ACTUALIZAR DATOS: SEDESOQ

A través de un comunicado, la SEDESOQ, recordó que este jueves 27 de febrero vence el plazo para que los usuarios preferentes del sistema de transporte público Qrobús actualicen sus datos a través de la página www.queretaro.gob.mx y continúen recibiendo el apoyo, a fin de que sólo paguen 2 pesos en cada viaje. (N, EUQ)

QUERÉTARO SE ALISTA CON ÁREAS MÉDICAS PARA ATENDER CONTAGIADOS POR CORONAVIRUS

El gobierno del Estado de Querétaro está preparándose con espacios e insumos para atender alguna contingencia que se pudiera presentar por la existencia de personas contagiadas por coronavirus en la entidad. Se consideran áreas en Jalpan de Serra, el hospital general de Querétaro, el de San Juan del río y el hospital de especialidades del niño y la mujer, en donde se aísla harían a las personas contagiadas en caso de detectarse, afirmó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (N, EUQ)

LA SECRETARÍA DE SALUD EN EL ESTADO ARRANCÓ CON EL OPERATIVO DE CUARESMA

La SESEQ inició con un operativo especial de cuaresma en donde se revisarán establecimientos de ventas de mariscos, con la finalidad de evitar enfermedades estomacales relacionadas con la temporada de calor. El titular de esta dependencia, Julio César Ramírez, dijo que en esta época se incrementaron 15% el número de enfermedades diarreicas, el operativo se implementará del 26 de febrero al 11 de abril, con el objetivo de ejecutar acciones epidemiológicas, promoción y cuidado de la salud. (DQ, CQRO)

PACIENTE DONA SUS ÓRGANOS

La SESEQ concreto la quinta donación multiorgánica 2020, gracias a la decisión de los familiares de un paciente masculino de 40 años. Con este acto altruista se logró la donación de riñón, dos córneas, piel y tejido músculo esquelético. (AM)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

INVERSIONES EN EL MARQUÉS HAN GENERADO MÁS DE 10 MIL EMPLEOS

Por Diego Rivera

En lo que va de la administración estatal, exclusivamente para el municipio de El Marqués, se han consolidaron 45 proyectos de inversión que representan 11 mil 895 mdp y la generación de más de 10 mil empleos, aseguró el titular de la SEDESU, Marco del Prete. (N)

SE ANUNCIAN OBRAS EN EL MUNICIPIO DE JALPAN DE SERRA Y EL ARRANQUE REGIONAL DEL PROGRAMA POR TU VIVIENDA

Por Khalid Osorio

Como parte de las actividades estatales que se llevan a cabo en la Sierra Gorda queretana, Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, anunció el arranque de obras y la puesta en marcha de acciones en beneficio de las y los habitantes de Jalpan de Serra. (AM)

PROYECTA SEDESOQ 598 ACCIONES DE VIVIENDA EN LA SIERRA GORDA

Por Jahaira Lara

Como parte del Programa “Por tu Vivienda” se contemplan 598 acciones de vivienda para la Sierra Gorda con una inversión de 32 mdp, informó Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, durante el arranque del programa “Por tu Vivienda” que encabezó en el municipio de Jalpan de Serra. (N)

CLAUSURAN 2 EMPRESAS POR CONTAMINACIÓN EN CARRILLO PUERTO

Pese a la clausura de dos empresas por no contar con los permisos necesarios para su operación, los niveles de contaminación en la zona de Felipe Carrillo Puerto no han disminuido drásticamente, afirmó Marco Del Prete, titular de la SEDESU. (EUQ, ADN)

CONTAMINACIÓN SERÍA IMPORTADA EN CARRILLO

Por Cecilia Conde

La mala calidad del aire en Felipe Carrillo Puerto se podría deber a fuentes fijas, pero no se descarta que pudiera provenir de otra región, por lo que con las clausuras de las empresas no se ven resultados inmediatos en las mediaciones, aseguró Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ)

CONSTRUÍAN ASENTAMIENTO IRREGULAR EN EL TÁNGANO

Por Cecilia Conde

En tres hectáreas del área natural protegida El Tángano estaban construyendo un asentamiento irregular, por lo que fueron clausuradas de manera temporal las obras, aseguró Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ)

AÚN SE MANTIENEN ACTIVAS ALGUNAS BRASAS EN LA RECICLADORA DE EL MARQUÉS: PC ESTATAL

Por Jahaira Lara

Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, informó que se mantienen activas algunas brasas en la recicladora de El Marqués, y será un dictamen especializado el que permita determinar las causas del incendio. (N)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

PODER LEGISLATIVO

PRI PIDE COMPARECER A LA SEDESOQ Y AL IQT

Por Zulema López

El grupo legislativo del PRI ya ingresó un punto de acuerdo para que la Legislatura local solicite la comparecencia de los titulares de Sedesoq y el IQT. Abigail Arredondo, coordinadora del grupo legislativo del tricolor, sostuvo que la solicitud tiene la finalidad de conocer las acciones que efectúan a través de sus diferentes programas, y en ningún momento debe tomarse como un intento para evidenciar a partido político o personaje alguno. (EUQ)

PROPONEN QUE ACTAS DE NACIMIENTO SEAN GRATUITAS PARA COMUNIDADES INDÍGENAS

Esta mañana la Diputada local, Fabiola Larrondo, del grupo parlamentario de Morena, presentó una iniciativa de Ley para incluir a las personas de comunidades indígenas al grupo vulnerable en el artículo 142 de la Ley de Hacienda en el Estado de Querétaro, de tal manera que se les expida de manera gratuita las copias certificadas de las actas de nacimiento. (DQ)

ATORADAS AÚN 9 INICIATIVAS

En las comisiones del Congreso local hay 9 iniciativas pendientes de aprobarse de la Agenda Común a Favor de las Niñas y Niños, indicó la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos, Beatriz Marmolejo. (DQ, EUQ, CQRO)

REDUCIRÁN REQUERIMIENTO PARA VISITADORES

Con el objetivo de reducir de 10 a 3 años la antigüedad en la experiencia que se requiere para el nombramiento de los visitadores auxiliares de la DDHQ, la comisión de igualdad de género y derechos humanos del congreso local aprobó por unanimidad el dictamen de la iniciativa de ley de derechos humanos del estado. (AM)

DESMIENTE MORENA A AGUSTÍN DORANTES

Por Fernando Venegas Ramírez

En comunicado conjunto, diputados de Movimiento Regeneración Nacional en Querétaro, aseguraron que Agustín Dorantes Lambarri, legislador y presidente del Comité Estatal del PAN, pretende confundir a la población con mentiras y politizando un tema tan sensible como es el de la salud y en concreto, con relación al tema de “surtimiento de recetas y desabasto de medicinas y material de curación en Querétaro. (PA)

ABREN ECONOMÍA A EMPRENDEDORAS

Se llevó a cabo el primer encuentro y diálogo entre el condado y Riverside y La Facción Querétaro Independiente “Ruta del Impulso a la economía”, que pretende abrir a las mujeres emprendedoras queretanas a intercambiar productos con los habitantes de California en Estados Unidos. (PA)

DEMANDA ELSA MÉNDEZ FUE POR DISCRIMINACIÓN NO POR HOMICIDIO, PRECISA LA FISCALÍA

Por Diego Rivera

La denuncia a la diputada de Elsa Méndez es por discriminación, no por homicidio, aseguró el titular de la FGE, Alejandro Echeverría, quien explicó que simplemente fue al a Unidad Especializada de Homicidios donde la persona ofendida se acercó a denunciar. (N)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

MUNICIPIOS

LIDERA EL MARQUÉS EN INVERSIÓN EXTRANJERA

El Marqués es el primer lugar en la entidad con inversión extranjera directa, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable local, Martín Díaz. (...) En representación del gobernador, Marco del Prete, titular de la SEDESU, resaltó que durante los cuatro años de gobierno estatal se han logrado captar 45 proyectos de inversión exclusivamente para el municipio marquesino, lo que representa un total de 11 mil 895 mdp y la generación de más de 10 mil empleos. (EUQ, DQ)

CONTINUARÁN OPERATIVOS EN CARRILLO PUERTO

Al señalar que continuarán los operativos de revisión a empresas para reducir contaminantes en la zona de Carrillo Puerto, el secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Genaro Montes, reconoció que hasta el momento no han revisado establecimientos comerciales. (DQ, AM)

AMPLÍAN PROGRAMA DE LIMPIEZA GRATUITA DE LOTES BALDÍOS A TERRENOS DE HASTA 600 M2 EN LA CAPITAL

El gobierno capitalino amplió su programa de limpieza gratuita de lotes baldíos a terrenos de hasta 600 metros cuadrados, cuando en su primera edición únicamente era para predios de hasta 200 metros cuadrados, informó la secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro. (DQ, EUQ)

ENTREGARÁN \$525 MIL A ESTANCIAS INFANTILES

En el segundo semestre del año, el Municipio de Querétaro entregará un apoyo extraordinario de 525 mil pesos a estancias infantiles, mismo recurso ejercido el año anterior, informó el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres. (DQ, AM)

EXTIENDEN INVITACIÓN PARA CREAR ÁRBOL SOLAR

Por Montserrat Márquez

La convocatoria para que las universidades presenten un proyecto de árbol solar se extendió hasta el 29 de febrero, informó el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres. Recordó que los árboles solares son una tecnología que será empleada para cargar aparatos tecnológicos en la vía pública a través de paneles solares. (EUQ)

PRESENTAN CARRERA NOCTURNA

La ya tradicional Carrera nocturna realizará su edición número 10 el próximo 23 de mayo y contará con las categorías de tres y 10 kilómetros, informó Arturo Torres, Secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio. Para este año el cupo límite será de 6 mil participantes, luego de que el año pasado fuera 5 mil el tope. En el caso de las inscripciones, 5 mil serán gratuitas en ambas categorías, mientras que las restantes tendrán un costo de 250 pesos. (N, EUQ, CQRO)

SOBRESALE LA CAPITAL POR ALTO DESEMPEÑO FINANCIERO

Por Francisco Flores

El municipio de Querétaro es el único entre las capitales estatales que presenta una puntuación alta en su desempeño financiero, revela el reporte del Índice de Viabilidad Financiera Municipal 2019, que publica Aregional. (EUQ)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

REALIZAN PRIMER FORO EMPRESARIAL 2020 EN EL MARQUÉS, QUERÉTARO

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, inauguró las actividades del 1er. Foro Empresarial 2020 El Marqués, mismo que tiene por objetivo cultivar la relación bidireccional con el ayuntamiento y el empresario, así como fomentar la economía dinámica y sostenible de esta demarcación. (N, AM, EUQ, PA)

SIN PERMISO EN ZONAS PROTEGIDAS

No se pueden otorgar permisos de construcción en las áreas naturales protegidas del municipio, ya que existen planes parciales de desarrollo y las autoridades ambientales vigilan su protección, recalcó el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega. (DQ)

DESCARTA VEGA CARRILES QUE SU ADMINISTRACIÓN HAYA AUTORIZADO OBRAS EN EL TÁNGANO

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, afirmó que su administración no ha girado ninguna autorización de obra en inmediaciones de El Tángano, por ello, cualquier actividad de este tipo -dijo- es ilegal. “No, ninguna (autorización), si se hace algo, es fuera de la ley, ¡eh! Porque no tenemos ninguna autorización”, expresó. (CQRO)

100 MASTOGRAFÍAS PARA CORREGIDORA

Grupo reto y el sistema DIF municipal Corregidora une fuerzas para dar 100 mastografías a mujeres que viven en comunidades de escasos recursos, la prevención de esta enfermedad es una prioridad en la que se trabaja constantemente nuestro municipio y por eso nace esta iniciativa. (AM, PA)

ENTREGA SOSA OBRAS PLUVIALES

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la entrega de las obras de mitigación pluvial para el acceso al fraccionamiento Los Pájaros. (...) Las obras de mitigación pluvial para Los Pájaros implican una inversión de 300 mil pesos para beneficio de 950 habitantes, de acuerdo con el secretario de Obras Públicas Municipales, Juan Carlos García, quien señaló que las inundaciones en el acceso eran recurrentes y la principal problemática de los que habitan la zona. (DQ)

SISTEMA PENAL TIENE NEGATIVO RESULTADO

El país no estaba preparado para la implementación del nuevo sistema penal acusatorio, consideró el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, dijo lo anterior al ser cuestionado sobre las múltiples quejas de la población en contra de la FGE por la llamada “puerta giratoria”, lo cual queda de manifiesto con las protestas ciudadanas, como la última que se suscitó con habitantes de la colonia Pedregoso Tercera Sección. (ESSJR)

SINDICATO DE SJR ANALIZA EMPLAZAMIENTO A HUELGA

El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de SJR mantienen abiertas las negociaciones con la administración municipal a fin de concretar algunos acuerdos que siguen pendientes con los trabajadores. (N)

TEQUISQUIAPAN ESTÁ EN UNA ZONA SÍSMICA: EXPERTO

Por Alma Gómez

El municipio de Tequisquiapan se localiza en zona sísmica, señaló Juan Martín Gómez, miembro del Centro de Geociencias, campus UNAM Juriquilla. Recordó que el pasado lunes 24 de febrero de este año se registró en Tequisquiapan un sismo de 3.1 grados, de acuerdo con datos que fueron tomados por el SSN. (EUQ)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

INFORMACIÓN GENERAL

YA NO CONFÍA ANTORCHA EN PANCHE DOMÍNGUEZ, ADVIERTE J. GURROLA

Sin respuesta por parte del gobernador luego de la protesta la semana pasada a las afueras de Palacio de la corregidora por parte de la población antorchista de varios municipios queretanos inconformes ante la falta de compromiso, denunció el profesor Jerónimo Gurrola Grave. (PA)

MIGUEL PALACIOS PRESIDENTE DE LA BARRA DE ABOGADOS

La nueva mesa directiva de la Barra de Queretana del Colegio de Abogados Litigantes, que preside Miguel Palacios, rindió protesta acto encabezado por Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, quien exhortó a la unidad para defender Querétaro. (N, AM)

PIDE LA Rectora NO POLITIZAR “UN DÍA SIN NOSOTRAS”

La rectora de la UAQ, Teresa García, pidió no politizar el movimiento “Un Día Sin Nosotras”, pues es una causa social legítima, justa y necesaria para visibilizar la violencia contra las mujeres en todo el país. (DQ)

MAYOR SEGURIDAD PIDEN LOS INGENIEROS A CAPUFE

El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, solicitó a CAPUFE garantizar mayor seguridad y menores retrasos en los tiempos de traslado en los tiempos de traslado, por las próximas obras en la Autopista 57. (PA)

FISCALÍA DE QUERÉTARO LOCALIZA SANA Y SALVA A MUJER DE SJR, EN EDOMEX

La Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución de Delitos de Desaparición Forzada de Personas y la Cometida por Particulares, localizó sana y salva en el Estado de México, a una mujer que había sido reportada como no localizada el 22 de febrero de este año, en el municipio de San Juan del Río. (DQ, N, ESSJR, PA)

EN 3% DE ACCIDENTES, ALCOHOL FUE LA CAUSA

Por Gonzalo Flores

Entre 2015 y 2018, en el estado se registraron 56 mil 136 accidentes de tránsito, de los cuales 962 presentaron la condición de aliento alcohólico, han cobrado la vida de 27 personas y han dejado 314 heridos, de acuerdo con las estadísticas del INEGI (...) La SSC señala que en el estado se presenta un fallecimiento derivado de accidentes viales, de un promedio de 20 por día actualmente. (AM)

CAE 15% CONSUMO DE PLÁSTICO

Durante enero el consumo local directo de productos de plásticos esto es, accesorios para el hogar, registraron una caída del 15%, informó el presidente del Clúster del Plástico, Venancio Pérez. (DQ)

FRANQUICIAS CONFÍAN QUE CRECERÁN A DOBLE DÍGITO

Este año, franquicias en el estado de Querétaro prevé retomar el crecimiento a doble dígito con el 12%, tres puntos porcentuales más que en 2019, informó César Arandar, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias en el Bajío. (DQ)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

VAN POR MÁS NOMBRAMIENTOS CIUDADANOS

Por Zulema López

El Observatorio Ciudadano buscará que la población sea tomada en cuenta para los nombramientos de organismos descentralizados, entre ellos la DDHQ y el Sistema Estatal Anticorrupción, informó Yamilé David Gallegos, presidenta del observatorio. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

PASADO. Algunos datos para entender el tamaño del problema en el PRI estatal rumbo al 2021: Antonio Macías Trejo, que ya fue dos veces presidente municipal de Tequisquiapan y que para nada es un novato en temas de campaña, perdió su batalla por la diputación federal del segundo distrito en el 2018 con un total de 33 mil 261 votos, ante 68 mil 626 de un señor llamado Jorge Luis Montes Nieves, candidato de Morena. Y no obstante el feo resultado, perdiendo en proporción ¡de 2 a 1! en la más reciente elección, Macías fue nombrado secretario de Acción Electoral del actual Comité estatal del tricolor. REFUGIO. Niegan en Morena que tengan desperdiciado al brillante expanista Arturo Maximiliano García; todo lo contrario, dicen, pues asesora aquí y en las oficinas del poderoso canciller Marcelo Ebrard, quien por cierto es su principal padrino dentro del partido “AMLOver”. Y que sí lo tienen en el pizarrón rumbo al 2021 para la capital del estado, aunque tenga el pequeño inconveniente de que nunca se haya calado al frente de una campaña electoral. ¿Será? PENITA. Ya no saben los panistas dónde meter al escandaloso alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, quien cuando no protagoniza un desaguisado cuando menos sí avergüenza a sus compañeros de partido con sus llamativos trajes de colores o con sus malos modales. Así se vio en la boda del tesorero capitalino, Francisco Martínez Domínguez, donde le asignaron la mesa más escondida y alejada; eso sí, muy cerca de la cocina y del baño. (DQ)

EXPEDIENTE Q “NORMALIZADO”

Por Adán Olvera

Se ha normalizado tanto la violencia y las malas noticias en este país que ya nada nos sorprende y los temas no duran mucho tiempo en la agenda mediática y de las benditas redes sociales, que son el verdadero distractor y las verdaderas fabricantes de “cajas chinas” Ni nos sorprendió que un juez dejará libre a Juan Carlos García, exesposo de Abril Pérez Sagaón, a pesar de que le fracturó el cráneo a batazos y le cortó la cara con un cúter; luego ella fue atacada a balazos y la justicia nunca llegó. El homicidio artero de niños pertenecientes a la familia Lanford y Lebaron, dejó helado al país, que no se podía explicar porque tanta violencia hacía unos indefensos niños, de ahí se derivó un movimiento por la justicia y la paz, el cual no encontró mucho eco en la población. El caso de Ingrid, la mujer desollada por su pareja, horrorizó a los mexicanos que tuvieron que enterarse por la “benditas redes sociales” de las características y de los detalles de tan horrendo crimen. Se dieron protestas y marchas y el tema de los feminicidios volvió a cobrar relevancia y el enojo de las mujeres comenzó a crecer con torpes declaraciones y falta de empatía. Fátima menor de siete años que fue cobardemente atacada sexualmente y asesinada encendió al país y hoy estamos frente a una situación que sin duda cambiará mucho las cosas. Lo peor del asunto es que la inseguridad flota en la percepción de los mexicanos y estamos en recesión económica, quieran o no aceptarlo los economistas progresistas, no hay crecimiento y la generación de empleos vive momentos delicados. El panorama en el sistema nacional de salud no es halagador y encima de todo hay una alerta mundial por un virus que tarde que temprano llegará a México (Yo digo que será en la semana del 9 de marzo). Hoy normalizamos muchas cosas, pero es tiempo de estar muy atentos y seguir trabajando para salir adelante, ya no es cuestión de partidos o de movimientos; los liderazgos en el país nos están fallando y nadie lo quiere ver, simplemente lo normalizan. De

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

rebote. Los cuerpos de bomberos siguen viviendo en desgracia en Querétaro, ahora el de Amealco, fue embargado por el IMSS y no hay forma de solventar la crisis en la que vive. El presidente municipal, asegura que no puede ayudar. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Camorrero. No le basta con tener a su pueblo en el olvido, amenazar a un regidor y hacerse de la vista gorda, ahora el edil Guillermo Vega también tienen pleito con el sindicato. Lo cierto es que ha unido a todo San Juan... pero en su contra. (N)

ASTERISCOS

Amplían convocatoria para propuestas de árboles solares. El titular de la secretaría de desarrollo humano y social en la capital, Arturo Torres Gutiérrez, señaló que debido al éxito que tuvo la convocatoria para el diseño y la creación de árboles solares por parte de estudiantes universitarios, se amplió el tiempo para la entrega de proyectos hasta el 29 de febrero. Aunque el cierre de la convocatoria estaba previsto para el 15 de febrero pasado, las universidades interesadas en desarrollar este tipo de tecnología solicitaron más días para presentar las propuestas. El recurso para la creación de estos árboles se generó del monto reunido por la venta de 3 mil 350 calentadores solares que ofreció la administración municipal y que también se prevé realizar este año. Reportan sismo en Tequisquiapan. Sorprendió en el municipio de Tequisquiapan la mañana de ayer un ligero sismo que, además de ser consignado por ciudadanos de la zona en redes sociales, fue confirmado por la autoridad sísmica y de PC del estado. El servicio sismológico nacional informó que a las 9:57 horas se registró un sismo de 3.1 grados, con epicentro a 24 km de la localidad queretana, es decir dentro del estado de Hidalgo, en el cual no generó ninguna afectación. Preparados ante posibles casos de coronavirus. La SESEQ está preparada para hacer frente a posibles casos de coronavirus, a pesar de que no se han detectado casos en México; dado el avance de este virus alrededor del mundo, la dependencia estatal cuenta con la infraestructura y el personal necesario en caso de presentarse. Retrasos en el museo de Pinal de Amoles. El museo que se construye en Pinal de Amoles tuvo un retraso por cuestiones del inmueble, lo cual ya está solucionado. Ya se tiene el acervo que se va a exhibir en el recinto, únicamente resta concluir el espacio que albergará esta nueva opción cultural en el estado. Se estima que este año abra sus puertas. (AM)

BAJO RESERVA

María Alemán vinculará al PRI nacional con la sociedad civil. Algunos reporteros que cubrieron la rueda de prensa del PRI estatal que su dirigente Paul Ospital, nos dicen, se preguntaron por María Alemán Muñoz, quien ayer no estuvo presente. Resulta que la joven diputada federal queretana, nos cuentan, estuvo en la Ciudad de México. Alemán Muñoz, un cuadro que dicen los analistas políticos tendrá dentro de su partido un papel protagónico en el siguiente proceso electoral, tomó protesta como integrante de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional de este instituto político. La queretana, en este órgano, nos cuentan, llevará los trabajos de vinculación con organismos de la sociedad civil. Méndez y Balderas apoyan fallo del TEPJF. En Querétaro, la mayoría de los liderazgos que hay en Morena ya se habían decantado por apoyar a Alfonso Ramírez Cuéllar. Ya son pocos, nos dicen los que mantenían su respaldo a Yeidckol Polevnsky. Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente estatal y Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal, junto con algunos diputados locales, darán hoy una rueda de prensa para reiterar que apoyan la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), instancia que validó ayer la presidencia interina por cuatro meses del político zacatecano. Méndez y Balderas, con este hecho, nos dicen, se enfilan para ser los conductores de Morena a nivel local para el siguiente proceso electoral en el cual se renovará la gubernatura. (EUQ 2)

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

Oncología, en su Carnet médico lleva impreso el sello de “Gastos Catastróficos” de los Servicios de Salud del Estado de Querétaro (SESEQ), así como el sello denominado “cáncer de mama” Programas Especiales HGQ SESEQ. De acuerdo con el reporte y luego de la cirugía ha requerido diversos análisis, así como medicamentos, entre ellos la aplicación cada 21 días de un medicamento de nombre Trastuzumab (Herceptin) 440 mg solución inyectable y/o vía intravenosa. Sin embargo, al presentarse el pasado mes de febrero de 2020 a que se le aplicaran el Trastuzumab (Herceptin) 440 mg., en virtud de que se cumplían los 21 días para que se lo volviera a suministrar por instrucción médica, le informaron en el área de aplicación de Quimioterapias del Hospital General de Querétaro que no había tal medicamento. Desde esa fecha acudió en varias ocasiones al área de aplicación de Quimioterapias del Hospital General de Querétaro a solicitarlo y le informaron que llegaría hasta finales del mes de febrero. Asimismo, acudió de forma reiterada al Almacén de la Farmacia del Hospital General de Querétaro y ahí mismo le confirmaron que no había en existencia y que éste lo tendrían hasta finales del mes. Ante tanta indolencia, la mujer decidió acudir ante la justicia federal y el 11 de febrero de este año, ingresó una demanda de amparo, y una vez radicada ese mismo día el Juez de Distrito declaró a su favor ordenando a las Autoridades de Salud (Director del Hospital de Querétaro, Secretario de Salud y al Gobernador Constitucional) a que le suministraran de inmediato el medicamento Trastuzumab (Herceptin) 440 mg y su respectiva quimioterapia. Y hete aquí que sin demora y con el afán de cumplir lo ordenado por el Juez de Distrito, le otorgaron el medicamento y tratamiento bajo pena de una multa y si era reiterado el desacato, destitución del Director del Hospital, el Secretario de Salud o el Gobernador del Estado. (...) Al no haber una pronta respuesta, su padre, el Señor Miguel Santiago Mejía ingresa un amparo el día miércoles 12 de febrero del 2020 antes los Juzgados de Distrito del Poder Judicial de la Federación, autoridad que siete horas más tarde emitió su resolución contra el Director del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer -Dr. Manuel Alcocer Alcocer-, del Secretario de Salud -Dr. Julio César Ramírez Arguello- y del Gobernador del Estado de Querétaro -Francisco Domínguez Servién-, a quienes ordenó que en un plazo de máximo 24 horas debían atender al menor y llevar a cabo la intervención quirúrgica que requería. -LA CARAMMBADA! -OÍDO EN EL 1810- Le matan el gallo. No han abierto el palenque, digo la sesión de la ni tan honorable Cámara de Diputados del Estado y ya le cebaron su iniciativa de exhorto al dirigente del PAN Agustín Dorantes Lámbarri para culpar al gobierno federal de las graves omisiones e ineficiencias del sector salud, que el gobernador Francisco Domínguez asumió como su responsabilidad al bloquear la entrada plena del INSABI a Querétaro. La bancada de Morena explicó ayer el problema. A ver con qué sale ahora. -¡PREEEPAREN!- Merequetengue. El que trae la dirigencia de Morena, que convocó a una conferencia de prensa para este miércoles a las nueve de la mañana y en la madrugada la canceló, “por causas de fuerza mayor”. Pocos se enteraron de la cancelación. Llegaron los reporteros y un grupo de representantes de los municipios que aprovecharon para perfilar sus aspiraciones a las candidaturas. De que la perra es brava... -¡AAPUNTEN!- Investigados. Le decía ayer que la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, que encabeza nuestro paisano Santiago Nieto Castillo, está actuando en contra de casineros y factureros que han participado en la red de corrupción nacional. Algunas de estas empresas están en Querétaro y habrían trabajado para uno de los cárteles que operan en los estados del Bajío en temas de transporte y huachicol. Somos nada. -¡FUEGO!- Fracasados. No me ayuden, compadres, podría decirles el ex gobernador José Calzada Rovirosa a los dirigentes estatales del PRI que ayer lo ponderaron como el autor del rescate del transporte urbano, a través del malogrado sistema de Red Q. Y es que la verdad es que ni ese ni el actual, Qrobús, han resuelto los problemas de los usuarios. Han ido de fracaso en fracaso, lo mismo Pepe que Pancho. ¡Porca miseria! (PA 2)

PENA CAPITAL A FEMINICIDAS

¿Solucionaría el problema?... no se puede saber, pero como dato en 1944 en Venta Prieta, Hidalgo, se aplicó, lo que en aquel entonces se conoció como el último fusilamiento civil, a un par de salteadores de caminos y

JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2020

presuntamente violadores. El hecho nos indica que después de tantos años, el problema es más que vigente, a las mujeres las siguen asesinando, al igual que asesinan a periodistas, alcaldes, artistas, docentes y el Estado Mexicano no ha podido aún con el paquete y solo durante enero el promedio fue de al menos 10 mujeres ultimadas cada día, sin importar edad ni condición social. (...) Para el gobernador FDS, “aunque den ganas” de aplicar este castigo a feminicidas, el país podría no estar listo para ello. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

AMQUERETARO.COM

JUEVES 27 DE FEBRERO, 2020

LEGISLADORES CONSIDERAN FUNDAMENTAL ESTA COMISIÓN

PREPARAN MESAS DE TRABAJO PARA UNA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Redacción

Diputados de la LIX Legislatura Local presentaron la metodología que encaminará a una Ley de Participación Ciudadana, el objetivo de esta legislación es buscar que los ciudadanos tomen acción en temas de política local.

Ayer, en sesión de la Comisión de Participación Ciudadana, la legisladora Connie Herrera presentó el procedimiento para los diálogos ciudadanos en conjunto con el Observatorio Ciudadano,

con el propósito de lograr una Ley de Participación Ciudadana que atienda y empodere a la sociedad.

Dicha metodología consta de mesas de trabajo con organizaciones de la sociedad como Fecapeq y el Tecnológico de Monterrey, donde se llevarán a cabo trabajos con los integrantes y estudiantes, a fin de que abonen al proyecto que se delineará.

La intención es la de construir con los ciudadanos propuestas que ayuden a mejorar los mecanismos de participación ciudadana.

Durante la sesión de la Comi-

sión de Participación Ciudadana, estuvieron presentes integrantes de la sociedad en general, así como la consejera del IEEQ, Yolanda Elías Calles, miembros de Fecapeq y del Observatorio Ciudadano.

Se espera que a principios de abril se tengan listos los resultados de las mesas de trabajo y se pueda realizar la relatoría que desencadenará en la Ley de Participación Ciudadana.

La diputada Tania Palacios y el legislador José Raúl Chávez coincidieron en que la Comisión es una herramienta fundamental.